

大阪労連青年部クリスマス企画 スイーツ教室

12月9日(土)11:00~ クレオ大阪西

第50回命と健康を守る学習講習集会

12月9日(土)10:00~ 国会会館

大阪9条の会講演会

12月13日(水)18:30~ エルおおさか・エルシアター

告知板

# 安倍9条改憲 NO!



▲▶11月3日、おおさか総がかり集いに20000人が参加

71回目の憲法公布日となる11月3日、全国各地で「憲法守れ」「立憲主義を取り戻そう」「民主主義を守れ」などと訴える集会やデモ行進などが多彩におこなわれました。大阪では、中之島で総がかり集いが開催され20000人が参加し、立憲主義を踏みとじてきた安倍政権の憲法改悪を許さないと意気高めたたか決意を固めました。

## 3000万署名

## 職場から、地域から



▲11月1日の国会開会日に難波で9条守れの宣伝が行われた

さわやかな秋晴れとなった大阪市・中之島公園に「憲法9条改悪反対」「立憲主義を守れ」などの横断幕のぼりを持った安倍暴走政治に怒る府民が集まり、憲法改悪を許さないという熱気あふれる集会となりました。主催者あいさつに続き、佐高信さん(憲法9条改憲NO!全国市民アクション発起人)がスピーチ。そして、立憲野党のみならず、各分野からの発言が続きました。集会では参加者が、「憲法改悪に反対する3000万署名を積み上げていこう」と呼びかけました。その後、3コースに分かれたパレードで「憲法9条を守ろう!」「みんなの力で改憲とめよう!」と沿道の市民に訴えました。

### 『9条守れ』の声をあげ続け



全港湾阪神 廣渡 信次

集会に参加して、2年前の安保法制＝戦争法反対の集会を思い出し

た。国会の中では、残念ながら改憲勢力が3分の2以上になりましたが、国民の平和への思いは、確実に強くなっていると感じます。これからも諦めずに『9条守れ』の声をあげ続けていきます。

## 憲法守れの 広がりに実感

憲法改悪・戦争する国づくり推進勢力を

### 斬る!

～憲法改悪阻止!! 平和と福祉を守る政治への転換を!!～



### 福祉保育労大阪地本が学習会

10月11日、「憲法改悪 戦争する国づくり推進勢力を斬る!!」のテーマで憲法会議の山田憲司事務局長を講師に学習会を開催しました。山田事務局長は、「安倍首相は5月3日憲法記念日に『2020年を新しい憲法が施行される年にしたい』と発言し、改正項目として9条をあげ、『1項、2項を残しつつ、自衛隊を明文で書き込むという考え方は国民的な議論に値する』との考えを示している。これは1項と2項を否定し、『戦争する道』に進むことを宣言したことにほかならない」と強調しました。

また、安倍改憲の暴走を阻止する「カギ」として、戦後の歴史と私たちの闘いの中で憲法認識が深まっていること、国会(行政)私物化までに行き着いたアベ政治の実像が明らかにになり、市民と野党の共同がひろがったこと、「立憲主義・民主主義・憲法守れ」の一致点で市民共同が大きく広がる可能性があることを確信しようと呼びかけました。

### 学習会で学び、確信に!

参加者からは、「平和や憲法守れの運動のひろがりの実感がもてた」「ノーベル平和賞受賞のICANと相反する日本政府の姿勢は許せない」「共同の積み重ねを次につなげたい」の感想があるなど、確信となり希望を切り拓く学習会となりました。福祉保育労大阪地本は、この学習会を契機に、各支部・分会で学習を重ね、安倍9条改憲NO!憲法を生かす全国統一署名(3000万署名)をすすめています。

## 天満でとどけ

今年のノーベル賞で日本に関わる受賞がありました。一つは文学賞。以前、テレビでドラマ化された「わたしを離さないで」の原作を書いた日系英国人のカスオ・イシグロ氏が受賞しました。安倍首相は即座にお祝いのコメントを発表しました。もう一つは、国連で採択された核兵器禁止条約に貢献したとして、NGO「核兵器廃絶国際キャンペーン(ICAN)」。ここには日本のNGOも参加しています。

▼安倍首相は昨年、オバマ前米大統領と広島を訪れ、「核兵器のない世界へ」と語っていました。世界唯一の戦争被爆国である日本の首相なのに、米国に忖度してコメントすら出していない。国民の願いは核兵器廃絶です。被爆者とともに、草の根から取り組みをすすめていきましょう。(K)

## 国労大阪会館を

研修・学習会などにご利用ください

JR・天満駅 地下鉄・扇町駅 下車すぐ

◆身障者用昇降機設置

お申し込みは ☎06(6354)0661

〒530-0034 大阪市北区錦町2-2